



CORTES GENERALES
**DIARIO DE SESIONES DEL
CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**
PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Año 2020

XIV LEGISLATURA

Núm. 56

Pág. 1

PRESIDENCIA DE LA EXCMA. SRA. D.^a MERITXELL BATET LAMAÑA

Sesión plenaria núm. 53

celebrada el jueves 22 de octubre de 2020

Página

ORDEN DEL DÍA:

Moción de censura. (Continuación):

- **Moción de censura al Gobierno presidido por don Pedro Sánchez Pérez-Castejón, que incluye como candidato a la Presidencia del Gobierno a don Santiago Abascal Conde. «BOCG. Congreso de los Diputados», serie D, número 156, de 8 de octubre de 2020. (Número de expediente 82/00001)**

3

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 19

Por el Grupo Parlamentario Popular en el Congreso tiene la palabra el señor Casado Blanco. **(Aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, puestos en pie).**

El señor **CASADO BLANCO**: Gracias, señora presidenta.

Señor Abascal, en política lo que no es posible, es falso. Antonio Cánovas, confío en que le suene.

Hoy quiero recordarlo porque lo que hoy nos convoca aquí es una moción de impostura que nada tiene que ver con el debate sobre el interés general que exige la política con mayúscula. Nos hace venir a perder el tiempo en plena segunda oleada de una pandemia que ha contagiado ya a un millón de españoles y se ha cobrado la vida de otros 60 000, ayer en plena jornada negra con más de doscientos fallecidos. Nuestro corazón hoy está con todos ellos. **(Aplausos)**. Y todo ello mientras el Gobierno aprovecha esta moción para ocultar el fracaso de su gestión, su arbitrariedad con las administraciones gobernadas por su oposición y la amenaza de imponer la excepcionalidad constitucional de nuevo. Pero VOX para estas cosas tan prosaicas ni está ni se le espera. Mientras nosotros llevamos seis meses pidiendo una reforma legal y un pacto sanitario para luchar contra el coronavirus con eficacia, su única aportación ha sido Vistalegre y un autobús descapotable. Para este viaje no hacían falta alforjas, tres meses creando expectación y atacando al Partido Popular para nada, mucho ruido y pocas nueces, como todo lo que hacen ustedes. Planteó esta sesión como un acto de la precampaña catalana y emprendió una huida hacia adelante cuando el retraso electoral le dejó colgado de la brocha. Se han pasado todo el verano arrastrando los pies y, después de no encontrar a un candidato de postín, no le ha quedado más

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 20

remedio que registrar la moción, eso sí, con un pasillo de aplausos estilo Sánchez. Ya, por fin, han lanzado esta bengala para iluminar fugazmente a su candidato autonómico, pero sabiendo que no solucionaría la tiniebla en la que este Gobierno ha sumido a España y que, además, señalaría su posición para que sus socios acudieran al rescate, como así ha sucedido.

En cuarenta y tres años de democracia ha habido cinco mociones de censura, tres de ellas en los últimos tres años, esa es la estabilidad que ha traído la nueva política. Históricamente, las únicas mociones con sentido han sido las presentadas por los partidos que lideran la oposición y le recuerdo que eso no es una atribución subjetiva, sino aritmética o, mejor dicho, democrática. El PP duplica en diputados a VOX y multiplica por treinta sus senadores. Sabe que la moción de censura es un mecanismo constructivo, así que lo que aquí se vota hoy es si usted está capacitado para ser presidente de la cuarta economía del euro y si su partido tiene la experiencia y la solvencia para liderar la nación más vieja de Europa. La respuesta ya era evidente y ha quedado aún más clara: no. **(Aplausos.—Rumores)**. Y por eso hoy le hablaré a usted como candidato, a Sánchez llevo hablándole a diario desde hace dos años y en este hemiciclo lo hago todas las semanas. Se lo digo porque usted viene aquí solo una vez al mes cuando tiene preguntas, sobre todo este trimestre que se ha enclaustrado velando armas para esta justa medieval a la que nos ha retado.

No engañe a los españoles. Las mociones de censura no son para censurar a un Gobierno, sino para nombrar uno nuevo. Ni siquiera son para convocar elecciones. Ese señuelo ya lo usaron aquí hace dos años y ahí siguen, en el banco azul. La diferencia es que ellos tenían una mayoría alternativa y usted no. Por eso no la hemos presentado nosotros, porque necesitaríamos los votos de independentistas y batasunos, y no los queremos. Hoy Sánchez saldrá de este coso a hombros de los diputados de VOX y con su tendido ovacionándole. ¡Vaya capote le ha echado y vaya bajonazo con el que rematar la faena, señor Abascal! **(Aplausos)**. Quería cortar las dos orejas del PP y ha acabado de monosabio de Pablo Iglesias.

El dislate que hemos presenciado no es una moción de censura contra Sánchez, sino contra China, Soros, Botín, la Unión Europea, las autonomías y hasta la vestimenta de los políticos. ¡Si hasta ha citado a Hitler y a la Unión Soviética! Y no será por falta de tiempo. Mientras usted preparaba concienzudamente su particular puesta de largo, apareciendo solo en siete actos públicos en tres meses, la política adulta ha seguido trabajando. Un humilde servidor ha hecho solo cincuenta actos, pero desde el PP hemos liderado la rebelión de los alcaldes, hemos derrotado al Gobierno en los tribunales por su indolencia con la pandemia y hemos doblado el pulso a Sánchez en Europa por el golpe a la independencia judicial, como ayer se vio en la carta del consejo. **(Aplausos)**. Sí, también hemos presentado una alternativa a la contrarreforma educativa, una ley contra la ocupación, un plan de choque económico, un pacto de Estado sanitario y la renovación del de pensiones, y sobre todo nuestros compañeros, al frente de seis autonomías, 2860 municipios, trece diputaciones, cabildos y *consells*, han estado gobernando para todos sus vecinos, justo lo que usted no sabe hacer ni su partido ha hecho nunca. **(Aplausos)**. Así se lidera la oposición y una alternativa creíble, no recitando hazañas bélicas y cabalgando un ejército de *trolls* en las redes de Bannon y Le Pen.

Señor Abascal, le voy a confesar algo. En estos dos años como presidente del PP no he contestado a sus provocaciones, sobre todo por respeto a sus votantes, que en su mayoría han confiado siempre en nosotros, y también porque me resistía a creer su estrategia irresponsable y corrosiva para España. Pero hoy, por fin, ha quedado al descubierto. Esta moción no la dispara contra el Gobierno, sino contra el partido que le ha dado trabajo quince años, y lamento decirle que el tiro le ha salido por la culata. **(Aplausos)**. Pero acepto el órdago. Es la hora de poner las cartas boca arriba. Hasta aquí hemos llegado. Usted ha ejercido de Víctor Frankenstein para suturar las cicatrices que se estaban abriendo en el Gobierno de Sánchez en los últimos meses, ha llegado al auxilio de la criatura en su peor momento para revivirla una temporada más. Debería plantearse por qué Sánchez acoge esta función de censura con tanto entusiasmo. Solo por eso no debería haberla presentado. Pero lo que ocultan los dos es que se necesitan para sobrevivir. Cuando se trata de polarizar, el acuerdo tácito es muy fácil entre los que sacan rédito. Por esa razón puede estar tranquilo, la izquierda le cuidará como hasta ahora, le dará toda la proyección que pueda, le usará para que siga su ofensiva contra el PP, porque saben que somos el único proyecto que amenaza la posición del Gobierno y representa una alternativa real para España. **(Aplausos)**. VOX es el seguro de vida de Sánchez para seguir de inquilino de la Moncloa. Ya se sabe que la política hace extraños compañeros, de colchón en este caso.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 21

Sin embargo, señor Abascal, aunque dirija contra mí esta moción de censura, en realidad va contra usted mismo y las consecuencias de sus actos. Es una cortina de humo para encubrir su responsabilidad en la dramática situación que vive España. Lo que queda retratado hoy aquí es la destrucción que produce la política de división de VOX, jaleada por la política de enfrentamiento de Sánchez y patrocinada por sus respectivas terminales propagandísticas. Y si no, diga por qué festejaba con fuegos artificiales la noche de la victoria electoral de Sánchez si menos de un año después está presentando una moción contra lo que celebraba. ¿Por qué prefirió conceder escaños a Sánchez en circunscripciones donde VOX no tenía ninguna opción pero el Partido Popular sí? ¿Por qué me pide hoy a mí un 'España suma' parlamentario imposible después de haber rechazado hace apenas unos meses un 'España suma' electoral generoso, necesario y ganador? **(Aplausos)**. Usted eligió dar a Sánchez diputados para que pudiera ser presidente, y ahora viene a pedirme a mí los que no quiso que yo tuviera. Señor Abascal, igual que San Agustín antes de ser santo, usted quiere la virtud, pero no ahora; mejor otro día. Ahora, lo que quiere no es cambiar el Gobierno, que bien sabe que no lo va a conseguir, sino suplantar al PP. Pero, abandone toda esperanza. No es el primero que lo intenta, pero sí le aseguro que será el último. **(Aplausos)**.

Permítame que rebaje un poco sus expectativas y le ponga los pies en el suelo. Usted acaba de tener cero diputados en Galicia y un solo diputado en el País Vasco, por cierto, al coste de hacer perder tres al constitucionalismo, como pasó en las elecciones generales, en las que los amigos de los asesinos de Miguel Ángel Blanco consiguieron el escaño de su hermana porque los restos de VOX no sirvieron para nada.

VOX es lo que es, pero respeto mucho a sus votantes. Por eso, voy a aprovechar la oportunidad para dirigirme a ellos; primero, porque no merecen pasar por radicales o extremistas, porque no lo son; segundo, porque no merecen ser utilizados para una agenda que aleja la gran alternativa centrada y ganadora que España necesita. Estoy seguro de que no era eso lo que querían. Conozco muy bien el desencanto que llevó a muchos de ellos a alejarse del Partido Popular; les entiendo, tanto que esa fue la razón por la que me presenté a liderar mi partido. Lo que querían expresar con su voto era un mensaje que no ignoramos; yo, personalmente, lo tengo muy presente.

Pero, también les quiero decir a quienes les votaron lo que usted les ocultó. Ha llegado el momento de pasar del enfado a algo que pueda ser más constructivo, y que no regale nunca más una victoria a Sánchez con menos votos debido a la división de sus adversarios. Porque los españoles de hoy y de mañana nos van a juzgar por la capacidad que demostremos de reunir fuerzas para ganar, para detener y revertir este verdadero trienio negro en el que el Gobierno ha sumido a España, desperdiciando además los sacrificios que los españoles han hecho y usando otra crisis para dilapidar nuestra trayectoria de reconciliación, libertad y progreso. En democracia, reunir fuerzas es reunir votos, recuperar voluntades, renovar esfuerzos y buscar los grandes objetivos nacionales que queremos para España y sus ciudadanos. Lo demás es perder; y perder significa que gobiernan otros, los peores, así de simple. Usted, señor Abascal, solo ofrece a España fracturas, derrotas y enfados. Pero, lo que es aún peor, usted ofrece a la izquierda una garantía de victoria perpetua. **(Aplausos)**.

Su moción habla de fraude al electorado por parte de Sánchez. Lo hay, por supuesto, pero esa es su coartada para no reconocer su propio fraude a su electorado. Usted sabía muy bien lo que ocurriría si Sánchez ganaba y formaba la mayoría radical e independentista otra vez. Sánchez mentía a todos, pero no engañaba nadie. Pese a eso, usted le dio una vez más la oportunidad de ganar y de gobernar y él la aprovechó, como usted deseaba. Usted no dijo la verdad de los efectos de la división del voto, sobre sus planes y sobre sus propósitos reales; la ocultó, confundió deliberadamente al electorado, lo engañó; se sirvió de la buena fe de muchos españoles preocupados sinceramente por su país; utilizó su voto para debilitar España y subastársela a Sánchez, diciéndoles que no había riesgo de que eso ocurriera, aun sabiendo que era falso el uno más uno más uno, las encuestas supuestamente clandestinas, las vallas anónimas en carreteras, los piquetes en nuestros mítines y los bulos por WhatsApp al grito de: ¡Pásalo! En eso también se parecen al Partido Socialista. **(Aplausos)**.

Señor Abascal, usted juega al mismo juego que Sánchez, aunque lo juegue al otro lado del campo. Los dos quieren vaciar la España centrada para convertirla en su campo de batalla particular. Y para eso el obstáculo es el Partido Popular. Son ustedes la derecha que más gusta a la izquierda, y eso es todo lo que ya son. **(Aplausos)**. Hoy se censura usted a sí mismo, y me parece que en esa censura, y no en la de Sánchez, va a tener más éxito del que le gustaría. Ha hecho la misma trampa que él; ha cometido el mismo fraude que él. Usted ha puesto a los españoles en manos de Sánchez, porque piensa que será desde esas manos desde las que se van a arrojar a las suyas, y eso le convierte a usted en colaborador necesario de todo ese catálogo de acusaciones que le han hecho estos dos días.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 22

¿Qué ha hecho usted para evitar lo que hace Sánchez? Sí, es el peor presidente de los últimos cuarenta años, cuarenta. Sí, su Gobierno es el más negligente del mundo en la pandemia, con el récord de contagios y muertes por población relativa, por eso no parece sensato que ustedes pidan que las autonomías den sus competencias sanitarias a Simón, a Illa y a Sánchez. Sí, es el que peor está gestionando la crisis económica, con 5 millones de desempleados y 100 000 empresas quebradas, por eso no entiendo que ustedes se opongan a bajar impuestos en Madrid, que pidan subir el salario mínimo ahora y que monten un sindicato. Sí, la coalición ha atacado la separación de poderes y la independencia judicial hasta que nosotros nos hemos movilizado con nuestros socios del PP europeo para frenarles, por eso no es responsable que ustedes pidan el *spexit* para salir de la Unión Europea y tirar por la borda los fondos de reconstrucción y la PAC. Sí, ellos pactan con independentistas que hemos tenido que echar de la Generalitat y del Parlamento Europeo acudiendo a la Junta Electoral Central, por eso es inexplicable que ustedes compartan grupo parlamentario en Bruselas con cinco partidos que apoyan la sedición de Puigdemont. Sí, tienen al partido del vicepresidente imputado por financiación irregular atacando al rey y ocupando las instituciones del Estado, por eso no parece muy oportuno que ustedes pidan la supresión del Tribunal Constitucional y digan que comprenden el republicanismo confederal. Sí, señor Abascal, todo esto es cierto, y también lo es que usted no ha hecho nada para evitarlo. Una de dos, o usted no se enteraba de nada cuando toda España sabía lo que nos esperaba si Sánchez ganaba las elecciones, o usted se enteraba, como todos, pero le dio igual. Por ignorancia o por embuste usted debe dar explicaciones. **(Aplausos)**.

Creo que han tejido una simbiosis perfecta, Sánchez le regaló la campaña electoral con la exhumación televisada de Franco, que hizo que duplicaran en una semana su expectativa de voto, y usted le regaló a Sánchez la fragmentación electoral porque lo quería a él de presidente y no a mí. Y hoy viene a hacerle otro regalo más, su victoria en su particular cuestión de confianza; viene a fortalecer el bloque de investidura justo cuando más débil estaba; viene a rellenar con argamasa sus grietas justo cuando eran más profundas. ¿Y por qué hace todo esto? Pues porque, en esta coalición que dice querer censurar, está también VOX, en una pinza que ya han visto todos, como los mangos de una tenaza están unidos para apretar por ambos extremos a la España moderada, y ahí es donde les estorba el PP, en el centro.

Usted piensa que la pervivencia de este Gobierno radical es su camino para sobrevivir y piensa que ese camino tiene que pasar por el paisaje de ruina económica y tensión social que otros le dictan y usted ejecuta; puro populismo. Cuanto peor para España, mejor para usted, es decir, prefiere sepultar el interés nacional bajo su interés propio. Todo esto lleva a una reflexión: Si este Gobierno amenaza a España y si VOX garantiza la continuidad de este Gobierno, entonces la conclusión es clara: o VOX o España. **(Aplausos)**.

Desde el PP hemos pasado dos años intentando reagrupar el espacio electoral con propuestas concretas para que Sánchez no fuera presidente; usted lo sabe muy bien, como lo saben otros partidos. Advertí con lealtad y transparencia de lo que pasaría, pero su patriotismo terminó cuando se reclamaban sacrificios, y usted acabó debilitando España solo para paramentar ahora que lamenta esa debilidad. Señor Abascal, le diré claramente qué es esta moción: Es una mentira más de VOX para que Sánchez siga en la Moncloa. **(Aplausos)**.

El problema de España no es solo que la izquierda y los nacionalistas pretendan destruir la convivencia, el problema completo es que usted contribuye a ello. A la estrategia de ruptura horizontal de ellos se suma la estrategia de ruptura vertical de ustedes. Lo preocupante es que el proyecto reformista que ha hecho posible los mejores años de nuestra historia y que sigue siendo mayoritario en la sociedad española lo encarna ya en solitario el Partido Popular. La verdadera disputa que hay en España hoy no es entre izquierda y derecha, es entre rupturistas y reformistas, entre populistas y demócratas, entre radicales y centristas, y usted y yo estamos en los lados opuestos de esa disputa. VOX es parte del bloque de la ruptura con Sánchez e Iglesias. **(Aplausos)**.

Señor Abascal, no somos equiparables, son muchas nuestras diferencias, tantas como la distancia que media entre el liberalismo reformista y el populismo antiliberal, entre el patriotismo integrador y el antipluralismo, entre la economía abierta y el proteccionismo autárquico, entre la vocación europea y atlantista y el aislacionismo, entre el interés general y el oportunismo demagógico. Por todo ello, señor Abascal, votaremos no a su candidatura para presidir el Gobierno de España. **(Aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, algunos de ellos puestos en pie)**. Y votaremos no porque decimos no a la ruptura que usted busca. No a la polarización que usted necesita —como Sánchez—. No a esa España a garrotazos en blanco y negro, de trincheras, ira y miedo.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 23

No a ese engendro antiespañol que también patrocinan ustedes, esa antipolítica cainita de izquierda o de derecha destinada a hacer que los españoles se odien y se teman. Decimos no a su moción porque decimos no a Sánchez y a sus socios, los visibles y el que está en la sombra, que es usted. **(Aplausos)**.

Pero ese no es más que nunca un sí. Sí a la España de convivencia y tolerancia. Sí a la globalización y al libre mercado. Sí a la Unión Europea de derechos y libertades. Sí a la unidad nacional y a la Constitución entera, no por fascículos, como pretenden ustedes. Sí al Estado de derecho, a la ley, a la seguridad, pero sin atajos ni demagogias. Sí al Estado autonómico, a la libertad de elección educativa, sanitaria y de servicios sociales. Sí a la familia, al futuro de los jóvenes y a la igualdad real entre hombres y mujeres. Sí a la bajada de impuestos, a la flexibilidad laboral, al apoyo a autónomos y pymes para crear empleo y garantizar las pensiones. Sí al medio ambiente y a la digitalización, que son banderas del PP desde hace veinticinco años y no las vamos a arriar, aunque unos las copien y otros las critiquen. **(Aplausos)**.

Señor Abascal, usted no da ninguna batalla por las ideas. Usted tiene como única idea la de arrastrar a los españoles a una batalla. Igual que Sánchez e igual que sus socios, forma parte de este desgarramiento nacional. Actúa y vive para eso, para enfrentar a la sociedad, para hacer imposible la convivencia. Usted expresa mejor que nadie el éxito que la izquierda está teniendo en su colonización cultural de una parte de la derecha. Su consenso progre de verdad consiste en que Sánchez siga en la Moncloa gracias a su imprescindible aportación.

Nosotros no apelamos a la identidad como vacuna contra la falsa superioridad moral de la izquierda, porque es parte del mismo virus. Política sin complejos, sí, pero con cabeza. El colectivismo y el intervencionismo no se combaten con demagogia y populismo, sino con libertad y tolerancia con cada persona tenga el color de piel que tenga, rece al dios que rece, ame a la persona que ame, sueñe en la lengua que sueñe. **(Aplausos.—Varios señores diputados: ¡Bravo!)**

A mí ustedes no me van a dar lecciones de principios y valores. Yo siempre he defendido la vida —también en las situaciones límite y en mi propia casa—, como he defendido la reconciliación y la concordia —también con antecedentes familiares represaliados— y la regeneración en mi propio partido, presentándome a unas primarias imposibles en vez de abandonar el barco. Desde el PP seguiremos activos en la guerra cultural, sí, pero sobre todo en la de aquí y en la de ahora, no contra conspiraciones judeomasónicas ni con el cantoral castrense. Frente al revisionismo histórico, defendamos la Transición y la Monarquía constitucional. Frente al feminismo dogmático, ocupémonos de crear empleo para dos millones de mujeres desempleadas. **(Aplausos)**. Para defender la propiedad privada, actuemos contra la ocupación ilegal y los impuestos confiscatorios. Por la libertad individual, defendamos la educación concertada y la especial. Por la seguridad personal, mantengamos la prisión permanente revisable y la lucha contra la inmigración ilegal, sin racismo ni buenismo. Por el Estado de derecho, defendamos la legalidad ya sea en Cataluña, en Polonia, en Malta o en Venezuela. **(Aplausos)**.

Señor Abascal, la política real es hacer cosas por la gente. A las cosas, decía Ortega; Ortega y Gasset, no vaya usted a equivocarse con otro. Déjeme explicarle con claridad qué es y qué no es el PP. Pensaba que no sería necesario hacer esta aclaración dada su trayectoria laboral, pero, llegados a este punto, me temo que es imprescindible. El Partido Popular no somos ni furia ni ruido; no alimentamos fracturas, sino que queremos cerrarlas, queremos unir a los españoles de nuevo. Queremos una España en red, sin colectivos aislados en búnker y sin personas solas. Queremos una sociedad abierta y libre, que no espera que los políticos la obliguen a hacer lo que ellos quieren, sino que la ayuden a hacer lo que ella quiere. ¿Por qué la política tiene que crear bloques cerrados en lugar de lazos y conexiones? ¿Para que sociedad hacen ustedes política, señores del bloque y la ruptura? ¿Para qué país, señor Sánchez, señor Abascal; señor Abascal, señor Sánchez? Nosotros defendemos una España unida y diversa; uno de ustedes no la quiere unida, el otro no la quiere diversa. Defendemos una España cohesionada y abierta; uno de ustedes no la quiere cohesionada, el otro no la quiere abierta. Para nosotros, una idea política tiene que crear un vínculo entre españoles, no una fractura. No vivimos aislados; no queremos vivir enfrentados unos contra otros. No nos separen, no nos confronten, somos un país demasiado importante como para vivir sin proyectos ambiciosos que tengan el apoyo estable de mayorías amplias. Esa agenda necesaria —que no nos la impone nadie, que es la que nos conviene y para la que podemos contar con ayuda si hacemos las cosas bien— debería ocuparnos a todos. Hay que unir esfuerzos y votos alrededor de ella. Era necesario antes de las crisis sanitaria y económica, pero ahora lo es mucho más, es sencillamente imprescindible.

Pero mientras tanto, en lugar de esto, ustedes siguen barrenando cada día la convivencia, dinamitando la historia y el futuro comunes. Nosotros no queremos eso y por esta razón, señor Abascal, usted se permite llamarnos cobardes. Lea a Shakespeare: La discreción es la mayor parte del valor. Usted nunca

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 24

ha medido sus palabras al hablar del Partido Popular, al que usted y los suyos han dedicado insultos cada vez que han querido. Parece que usted es el único español valiente, el más sincero del mundo, pero ahora me toca a mí decirle alguna cosa sobre el Partido Popular. Señor Abascal, no es que no nos atrevamos, no es que nos hayamos rendido, no es que seamos cobardes, lo que ocurre es que no queremos ser como usted. **(Aplausos)**. No somos como usted porque no queremos ser como usted. Así de sencillo. El Partido Popular no quiere ser otro partido del miedo, de la ira, del rencor y la revancha, del insulto y de la bronca, ni de la manipulación, la mentira y la involución frentista. El Partido Popular es el partido de la libertad, de las leyes, de la convivencia, del progreso, de Europa, de las autonomías y del municipalismo. El Partido Popular es nuestro partido, pero no es nuestra patria. Nuestra patria es España y por nuestra patria este partido —que usted conoce bien y que a usted le conoce muy bien— ha pagado un tributo de sangre que ahora pisotean personas como ustedes. **(Rumores)**. No sé cuál es su idea de patriotismo, pero yo no lo concibo como un insulto a los que dan su vida por la libertad de todos, especialmente cuando han sido tus compañeros. ¿De verdad no tiene nada bueno que decir del partido en el que ha militado durante casi toda su vida? **(Aplausos)**. ¿De verdad se va a dedicar ahora a repartir carnets de buen y mal ciudadano, como ha hecho Torra, como hace Otegi y como le hacían a usted? **(Aplausos)**. Eso se llama ingratitud y deslealtad, aquí y en Covadonga. Podrá medirse con nosotros cuando haya acreditado tanto coraje y servicio a España como ha hecho el partido que derrotó a ETA con la ley, con toda la ley pero solo con la ley; el partido que creó 7 millones de empleos, que metió a España en el euro y que paró el plan Ibarretxe y el plan Puigdemont. Hasta entonces, debería tener más respeto aunque ya haya cambiado de chaqueta.

Van ustedes de nueva política, pero usted ya tenía cargo público cuando yo estaba en el colegio y alguno de sus diputados ya tenía escaño aquí el año en que yo nací. **(Un señor diputado: ¡Sí señor!)**. Su supuesta nueva política ha traído poder a sus partidos, pero no a los españoles, a los que solo trae problemas, inestabilidad, fracturas y debilidad. Déjeme decirle algo: los insultos —los suyos y los de cualquiera— los aguantaremos, como aguantamos el terrorismo, los escraches y el cordón sanitario, por la libertad y por España, y en mi caso, créanme, lo hago con una profunda decepción personal.

Señor Abascal, no le gustamos. Perfecto, entendido. Usted a nosotros tampoco. Usted ya es parte del problema de España y no puede ser parte de la solución que mi partido representa. Su deriva es ya irreversible y no le va a llevar donde espera. Usted es parte del bloque de la ruptura y nosotros somos parte de la red de afectos y proyectos que une y protege a los españoles. Ustedes ahora alardean de ser populistas con esa demagogia de ofrecer soluciones fáciles y generalmente falsas a problemas complejos. No veo mucha diferencia entre prometer bajo los adoquines la playa o arengar a los Tercios de Flandes en vez de ocuparse de la industria que se va fuera de España. O me parece igual de ridículo pedir asaltar los cielos que debatir sobre el día de la toma de Granada en vez de resolver los problemas de su turismo. Entre la nación de naciones y la España grande y libre hay un espacio intermedio donde estamos cuarenta y siete millones de españoles hartos de esta polarización en la que ustedes echan esporas. **(Aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, algunos de ellos puestos en pie)**. Sánchez y usted son el imán y el metal, no solo se atraen y se complementan, sino que expulsan todo lo que se resiste a entrar en la política perversa de su campo magnético.

La tarea del PP es impedir que, una vez más, minorías radicales como la suya y la de Sánchez arrastren a todo el país a un enfrentamiento. Ustedes separan y nosotros unimos. Nosotros sí guardamos la memoria y la enseñanza de los errores y de los aciertos históricos de España y sabemos que cuando se está dispuesto a imponer una idea a cualquier precio sobre una sociedad esa sociedad acaba pagando siempre el precio más alto. El camino de ceniza y ruina por el que pretenden medrar solo nos conduce a un país de bandos y rencores. Ya hemos estado ahí y no queremos volver. Tanto Sánchez como usted son igualmente nostálgicos del pasado, de las guerras de nuestros antepasados, como diría Delibes. Parece que no recuerdan las causas de esa tragedia ni aprenden del fracaso al que condujeron. Señor Abascal, VOX es el sueño del nacionalismo y el salvavidas de Sánchez. La izquierda llevaba treinta años queriendo que hubiera un partido como VOX y ustedes se lo han regalado. El suyo es un triste ejemplo de profecía autocumplida: ha acabado facilitando lo que decía que venía a evitar. La verdad es que no le arriando las ganancias. Uno se puede recuperar de todo salvo de la condición de muleta de este Gobierno. Usted pasará y solo habrá dejado escombros, igual que Sánchez, pero el Partido Popular seguirá aquí construyendo día a día un país mejor y para todos. Ya va para cuarenta años; con aciertos y errores —por los que ya hemos pagado y que nunca se repetirán—, trabajando para todos, nos voten o no, nos aplaudan o no. El PP ha recibido las dos últimas mayorías absolutas que los españoles han otorgado en España y creo que recibiremos la próxima que quieran conceder. Estoy seguro de que los españoles no van a entregarse al enfrentamiento y a la ruptura

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 25

que ustedes promueven. Volverán a elegir reformar y volverán a elegir convivir y, para eso, volverán a encontrar al Partido Popular. **(Aplausos)**. La responsabilidad fundacional del partido que presido fue unir a todo lo que estuviera a la derecha del PSOE, pero ahora tenemos que conseguir el reagrupamiento de todos los constitucionalistas, también de aquellos socialdemócratas avergonzados por lo que está haciendo Sánchez, y aquellos regionalistas que quieren seguir viviendo en la España unida y diversa que nos dimos en 1978, en la que todos cabemos. Los populistas de todos los partidos reciben hoy una mala noticia: el Partido Popular no va a poner los coros ni la segunda voz al proyecto de ruptura de España, ni por la izquierda ni por la derecha, ni al de Sánchez ni al de VOX. **(Aplausos)**.

La señora **PRESIDENTA**: Señor Casado, tendría que terminar, por favor.

El señor **CASADO BLANCO**: Voy acabando, presidenta.

Señor Abascal, usted ha debilitado gravemente la línea de defensa de la nación española, que no estaba en episodios remotos de nuestra historia, sino en las puertas de los colegios electorales hace apenas unos meses. Usted llamó a romper filas, pero nosotros seguiremos reclutando sueños y esperanzas para los españoles sin ustedes. Ninguna de las epopeyas a las que usted ha recurrido en su propaganda se hubiera producido nunca si sus protagonistas hubieran actuado como usted. La distancia entre su ambición y su patriotismo es demasiado grande como para recorrerla con esta moción trampa. Esto se parece más bien al patético final en Escalona del ciego de *El Lazarillo de Tormes*. Alguien le ha dicho que salte lo más lejos posible y se ha dado de bruces con el muro de la realidad. La realidad es que toda España ha visto que usted es el socio en la sombra de este Gobierno, al que hoy ha regalado el fracaso de su moción. España vive la peor crisis de su democracia por culpa de la arrogancia y la incompetencia de Sánchez, pero también por culpa de sus cómplices a ambos lados de este hemisferio. Nuestro país no volverá a encontrar la estabilidad y el camino del futuro mientras en esta Cámara los extremistas ocupen más de doscientos escaños. Por ello, haremos todo lo posible para que la sensatez y la solvencia se abran paso entre los dos polos y, con ello, recuperaremos la libertad y la prosperidad, porque esta legislatura ha degenerado con este Gobierno.

Acabo ya, señora presidenta. Yo no quiero a España porque sea perfecta, la quiero para que lo sea. La España constitucional es un tesoro de generosidad y de responsabilidad al que tenemos que hacer nuestra propia contribución. Para eso debemos poner en el centro lo que todos creamos necesario y evitar lo que a cada uno puede resultarle inaceptable. Eso es la concordia, así es como se crean los grandes consensos políticos y así es como se crean las grandes mayorías, que cambian los malos Gobiernos y lideran las grandes naciones. Esa es la España en la que creo, esa es la España que merecen nuestros hijos.

Muchas gracias. **(Prolongados aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, puestos en pie.—Varios señores diputados: ¡Presidente, presidente, presidente!)**

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias, señor Casado. **(Una trabajadora del servicio de limpieza procede a desinfectar la tribuna de oradores)**.

Tiene la palabra el candidato a la Presidencia del Gobierno. **(Aplausos)**.

El señor **CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DEL GOBIERNO** (Abascal Conde): Pensaba, señor Casado, que le molestaban los pasillos de aplausos; menos mal.

Por fin vuelve el PP de siempre, por fin vuelve en el día de hoy el vicesecretario de comunicación de Mariano Rajoy. Parece que ustedes hoy se han quitado la máscara, pero, lo que es peor, señor Casado, se ha unido usted hoy a la brutal caricatura de VOX, a la brutal caricatura de Santiago Abascal, al que usted conoce bien y no es el que usted ha descrito; se ha unido usted a la brutal caricatura de cincuenta y dos diputados, se ha unido usted a la brutal caricatura de los millones de españoles que nos han votado y se ha unido usted a la brutal caricatura de algunos españoles que todavía le votan a usted únicamente porque ven que en las expectativas electorales estaba por delante de nosotros. Eso es lo que usted ha hecho hoy, señor Casado. **(Aplausos)**. Le aseguro que no esperaba para nada que esta fuera su intervención. **(Rumores)**. Usted ha subido aquí hoy a decir que nosotros hemos fortalecido al señor Sánchez. Ha criticado la presentación de una moción de censura porque no dan los números. La petición de reprobación a Pablo Iglesias que ustedes han presentado —y que, por cierto, nosotros vamos a apoyar—, ¿tiene los números suficientes? No. **(Aplausos)**. Según su propio argumento, usted va a fortalecer al señor Pablo Iglesias con esa petición de reprobación; pero, lo que es peor aún, va a debilitar

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 26

la figura de su majestad el rey porque se le reprueba precisamente por los ataques a la Corona, según su propio argumento. Señor Casado, lamento profundamente lo que usted ha hecho hoy aquí, porque acusándonos de fortalecer al Gobierno del señor Sánchez lo que ha hecho es dar una patada a la esperanza y generar una desesperanza brutal en millones de españoles que tenían alguna expectativa de que nosotros pudiéramos hablar, pudiéramos dialogar y pudiéramos llegar a acuerdos. Usted hoy aquí ha venido a colocarse en una equidistancia imposible, falsaria, en la que no cree ni usted mismo, entre el partido y el Gobierno que pactan con Bildu y nosotros, el partido gracias al cual ustedes gobiernan en Madrid, en Andalucía y en Murcia. **(Aplausos)**. Se ha unido a la brutal caricatura de VOX y por un momento he pensado que el discurso, en el que tenía tantas coincidencias con el señor Sánchez, se lo había hecho a usted el señor Redondo, y le aseguro que lo lamento personalmente. **(Aplausos)**.

Señor Casado, créame si le digo que no lamento su falta de apoyo; la comprendo. Créame si le digo que no lamento su voto en contra; puedo entenderlo. Créame si le digo que no lamento la crítica política que usted pueda hacer a VOX; pensamos distinto en muchas cosas. Pero lamento profundamente el ataque personal que usted ha desplegado hoy contra mí en esta tribuna. **(Aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario VOX, puestos en pie)**. Y le digo algo más, señor Casado, respetado Pablo, yo no te voy a pagar con la misma moneda. **(Aplausos)**. Me gustaría, de verdad, que alguna vez usted, ustedes, dijese «gracias», simplemente gracias por haberles facilitado los Gobiernos de Andalucía, de Murcia y de Madrid a cambio de cero cargos, y que se comprometiese también a cumplir con los pactos de Gobierno. Señor Casado, no les hemos pedido nada para nosotros ni en Murcia ni en Andalucía ni en Madrid, solo medidas que consideramos beneficiosas para el conjunto de los españoles en esas comunidades; solo eso. **(Aplausos)**. Denos las gracias y comprométase a cumplir. Si yo fuera como usted ha demostrado ser hoy aquí, porque realmente yo no esperaba que fuera así, ustedes dejarían de gobernar mañana mismo en Murcia en Madrid y en Andalucía **(protestas y aplausos)**, pero le puedo decir, señor Casado, que los andaluces, los murcianos y los madrileños pueden tener tranquilidad respecto a la responsabilidad histórica de VOX en estos momentos. **(Aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario VOX, puestos en pie)**. Y luego, si no es mucho pedir, le ruego que pida a algunos exaltados de su partido y de los medios de comunicación que le apoyan que dejen de insultarnos; iba a pedirle eso, pero creo que no lo hará después de lo que hoy le he escuchado tanto sobre VOX como sobre mí personalmente, sobre todo porque algunos, cuanto más exaltados son, más fina tienen la piel. Si usted quiere pelea, que es lo que hoy parecía, métase con el matón, que es lo que el otro día aconsejaba al señor Errejón, pero no venga a pelear aquí con quienes le estamos apoyando. **(Aplausos)**.

Aún sigo perplejo con la equidistancia que usted hoy ha desplegado en esta tribuna. ¿De verdad se cree que nosotros somos lo mismo? ¿De verdad se lo cree, señor Casado? ¿De verdad se cree que nosotros somos lo mismo que el Gobierno que ha pactado con ETA y con los comunistas? ¿De verdad se cree que nosotros, que defendemos la Constitución y reformas de la Constitución, evidentemente, pero que defendemos el Estado de derecho, la independencia de los jueces, con más fortaleza que ustedes, somos lo mismo que estos señores que quieren colonizar el Consejo General del Poder Judicial, el CNI, la Policía, controlar la radiotelevisión pública? ¿De verdad usted se cree que somos lo mismo? Porque hoy se ha puesto exactamente en el punto medio de una forma que a mí me ha dejado absolutamente perplejo, señor Casado. **(Aplausos)**.

Ustedes pueden salir a hacer lo que les planteaba; salir aquí, darnos las gracias, no les pedimos mucho más, y plantear acuerdos de colaboración, como están deseando muchos españoles, o incluso presentar una moción y pedirnos el voto, que se lo habríamos dado, y mostrar una alternativa. Ustedes no lo han hecho y nosotros hemos pensado que en este momento histórico este Gobierno merecía una censura, y lo hemos hecho, a pesar del desgaste que podía sufrir VOX y que puede sufrir el candidato, porque tenemos la convicción de que era nuestra obligación moral. Ustedes podrían hacer eso, darnos las gracias, presentar una alternativa, o pueden hacer lo que su admirada Merkel, unirse al cordón sanitario y pactar con el Partido Socialista en esas comunidades autónomas, que es lo que la mitad de su partido parece que está deseando hacer y, lamentablemente, lo que parece que usted ha decidido hoy, pero he de decir que no se lo vamos a poner fácil y que no nos vamos a dar por enterados ni ofendidos por la intervención que hoy usted ha tenido aquí porque tenemos una responsabilidad ante los españoles, que, más allá de las diferencias legítimas que tenemos, exigen una alternativa, señor Casado. **(Aplausos)**. Pero lo que no se puede es hacer como el señor Sánchez, ahora que está tan piadoso y tan papista, estar en misa y repicando, que es exactamente lo que ha hecho hoy usted en esta tribuna, salir aquí para patear de una manera inmisericorde a sus propios socios.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 27

¿Quiere que hablemos de Europa, de Bruselas? Porque ustedes nos han acusado de eurófobos. Usted ha venido a mentir a esta tribuna sobre nosotros, igual que hace el señor Sánchez, y ha dicho que planteamos un *spexit*. ¿Quiere que hablemos de la guarida del golpista Puigdemont, que goza de libertad porque esa Europa le ha concedido asilo, igual que cuando Bélgica y Francia protegían a etarras? Bélgica sigue haciéndolo. ¿Por qué no le dice a su amiga Merkel que deje de reírse de España, señor Casado, o a su amigo el señor Macron? Bueno, a ese mejor que se lo digan los señores de Ciudadanos. ¿Defender la idea de los socios fundadores de la Unión Europea, es decir, la de una Unión Europea de Estados libres y soberanos que no derive hacia el federalismo es antieuropeísta, es eurófono, es euroescéptico? ¿Plantear la defensa de un modelo similar al de Niza, por ejemplo, es euroescéptico? ¿El señor Orbán, el Gobierno polaco, son antieuropeos? ¿El Grupo de Visegrado lo es? ¿Por qué? ¿Por qué usted lo dice, por qué ustedes lo dicen? ¿Otro modelo de Europa, una Europa distinta, implica que los demás ya no son europeos, ya no son europeístas? Digo yo que tendrán, que tendremos, opiniones tan válidas como las suyas sobre el camino que debe seguir Europa. Y sí, hay muchos Gobiernos europeos, muchos partidos europeos y muchos millones de europeos que piensan que Bruselas, señor Casado, no encaja bien en el modelo continental, y si usted se da un paseo por Molenbeek o por algunos otros barrios de España se dará cuenta perfectamente de que ese no es el camino de Europa.

Traía una serie de asuntos que pensaba debatir con usted, pero he decidido en este instante no hacerlo, señor Casado. Y no lo voy a hacer porque no quiero alimentar más la zozobra en la alternativa que necesitan tantos españoles. No contribuiré al espectáculo que usted ha dado hoy en esta tribuna. **(Aplausos)**. Lo lamento profundamente y le pido que rectifique. **(Aplausos de las señoras y señores diputados del Grupo Parlamentario VOX, puestos en pie)**.

La señora **PRESIDENTA**: Gracias, señor candidato. **(Pausa.—Una trabajadora del servicio de limpieza procede a desinfectar la tribuna de oradores)**.

Por lo Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, tiene la palabra el señor Casado Blanco. **(Aplausos)**.

El señor **CASADO BLANCO**: Gracias, señora presidenta.

Señor Abascal, dos años llevamos aguantando sus insultos, dos años y cinco campañas. Usted ha cometido el error de venir aquí con una moción de censura. Ahora que ha acabado el Roland Garros, ¿sabe usted lo de los errores no forzados? Usted ha cometido doble falta, y lo ha hecho al precio de que el que sale victorioso hoy es el señor Sánchez. Por eso he dicho que es usted el que ha permitido que esto suceda. Le voy a poner un símil. Esto es como un globo aerostático, cuanto más calor, cuanta más crispación, cuanta más apelación a las trincheras hay, más sube el Gobierno. Además, un Gobierno que sabemos que nunca va a soltar el lastre de lo que haría falta soltar: el gasto público, los socios independentistas, los socios que apoyan el blanqueamiento del terrorismo; es capaz de soltar un busto de su majestad el rey, que pesa mucho, o es capaz de soltar un mapa de piedra de la unidad nacional con tal de seguir en ese globo, que su calor, que su actitud está haciendo que se mantenga en el aire. Para acometer la posibilidad de que este Gobierno —como nosotros hemos hecho y apelamos al resto de partidos a que lo hagan— pueda abandonar el poder lo que se tiene que hacer es tener la solvencia, la experiencia y un programa de Gobierno del que ustedes carecen. Hoy no he dedicado el tiempo a trasladar a la opinión pública, como he hecho ayer con el vicepresidente de la Comisión Europea, como he hecho la semana pasada con la presidenta de la Comisión Europea o como venimos desgranando todas las semanas aquí, el proyecto que hace falta en España, un plan alternativo económico para bajar impuestos, para eliminar trabas burocráticas, para dar más flexibilidad laboral, más competitividad. No nos hace falta porque tenemos la marca de la identidad de quien ya lo ha hecho dos veces, de quien ha conseguido superar dos recesiones, también dejadas por el Partido Socialista. **(Protestas.—El señor Sánchez García pronuncia palabras que no se perciben)**.

La señora **PRESIDENTA**: Silencio, por favor. Señor Sánchez García, le pido silencio, por favor.

El señor **CASADO BLANCO**: Para estar en el puente de mando de un transatlántico como España lo que hay que hacer es saber conducir más que una moto acuática, sobre todo cuando ese transatlántico va directo a los icebergs y tiene al timón a alguien como Pedro Sánchez. Lo que estamos pidiendo es ya no que ustedes cojan el timón, sino que no sean su bote salvavidas, que es lo que han hecho hoy. Lea la prensa, lea las redes sociales que tanto le gustan. Usted le ha dado un *bonus track* a este Gobierno para los próximos meses, señor Abascal. **(Aplausos)**.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 28

Habla usted de los Gobiernos autonómicos, municipales y provinciales en los que no gobernamos juntos. Ustedes apoyaron una investidura. ¿Qué querían, apoyar a Susana Díaz en vez de a Juanma Moreno? ¿Querían apoyar a don Diego Conesa en vez de a don Fernando López Miras? ¿Al señor Gabilondo en vez de a la señora Ayuso? ¿A la señora Carmena en vez de al señor Martínez-Almeida? No estamos gobernando en esos Gobiernos y, por tanto, no vamos a ser rehenes de lo que ustedes digan aquí. Y lo que ha proferido usted en el día de ayer es un prontuario de tópicos que no se tienen que volver a dar en la política española. Se ha hablado de la República Popular China, se ha hablado de la conspiración de las élites económicas, empresariales, de Soros. Señor Abascal, en eso no está la sociedad española moderada, que necesita respuestas ante una pandemia que está dejando en la estacada a un millón de personas contagiadas y que se ha cobrado ya la vida de sesenta mil personas. Y lo que les venimos a decir, señor Abascal, es que ahora mismo hay que aunar esfuerzos contra este Gobierno, pero no con mecanismos filibusteros que lo que le dan es más capacidad para aunar sus apoyos de la investidura, sino siendo una alternativa serena, sensata, moderada, responsable y proeuropea. ¿Cómo se le ocurre a usted venir ayer a criticar a la Unión Europea en un momento en el que nuestro futuro, por culpa de un Gobierno irresponsable, vuelve a depender de la solidaridad de nuestros socios? **(Aplausos)**. ¿Usted sabe la irresponsabilidad que es que de esto informen los semanarios y los diarios internacionales? ¿Cómo vuelve a insultar a la señora Merkel, que es la presidenta de turno de la Unión Europea y una compañera de nuestro partido, que junto con la señora Von der Leyen y la señora Lagarde ha permitido que a España lleguen 140 000 millones de euros para, si los sabe administrar bien el señor Sánchez, salir de la profunda crisis económica que ha creado esta pandemia y que ya arrastrábamos por su ineptitud en la gestión en los últimos años? ¿Qué es lo que deberíamos hacer? Lo que estamos haciendo nosotros, intentar hacer una agencia independiente, intentar hacer un plan de choque, pactar el Programa Nacional de Reformas, los cumplimientos semestrales, exigir en lo que Sánchez está incómodo, que es en la política real de la gestión, en las preocupaciones que tiene la gente cuando apaga la luz de su mesilla de noche. ¿O usted qué cree, que una pensionista hoy está pensando en lo que dice Soros o está pensando en que han dicho que van a congelar su pensión? ¿Usted qué cree, que a un joven de ese 44 % de jóvenes españoles que están en paro le preocupa el virus chino o le preocupa que no va a tener empleo y que ya hay cinco millones de parados en España? ¿Usted qué cree? **(Aplausos)**. ¿Usted cree que a una familia española que no puede pagar la hipoteca o que teme que su segunda residencia, como clase media, sea ocupada le interesa mucho la Europa de Hitler? ¿Y usted pretende que nosotros apoyemos ese desvarío estrambótico que usted vertió sobre esta Cámara? Oiga, señor Abascal, ya que lee Historia tanto, mire esta Cámara; estamos en la nación más vieja de Europa, ante las estatuas de los Reyes Católicos. La nación española no merece una propuesta de Gobierno como la que usted dejó aquí ayer. **(Aplausos)**.

Sí, señor Abascal, estamos en momentos graves; los mismos momentos que yo vengo narrando y denunciando desde hace dos años. Este partido es el que ha ido a Europa para frenar el atropello a la independencia judicial y a la separación de poderes. Este partido es el que defiende la monarquía constitucional, pero sin patrimonializarla. Yo he salido a defender al rey de España en dos ocasiones en seis meses. La primera, en la sesión de investidura, cuando los de Bildu dijeron que era una jefatura del Estado autoritaria. La siguiente, hace unas semanas, cuando Pablo Iglesias empezó a insultarle, pero la monarquía es de todos. Lo que tenemos que hacer es ensanchar las bases para que todos nos podamos sentir identificados con esta España, que es diversa pero que ha de estar unida. Ese proyecto de reconciliación nacional, esa concordia constituyente es la que ustedes mancillan con un proyecto de ruptura, que es el envés del que está proponiendo Pedro Sánchez. Sí, señor Sánchez, a mi partido pertenecen cuatro de los siete padres de la Constitución española. En el PP acabaron por supuesto Manuel Fraga, por supuesto Miguel Herrero de Miñón, pero también José Pedro Pérez-Llorca y también Gabriel Cisneros, que fue atacado y disparado por uno de sus socios. **(Aplausos)**.

Este partido, que no solo ha sido fundamental para la democracia española, sino que es esencial para la construcción de la Unión Europea, que se basó en los demócrata-cristianos, en los conservadores y en los liberales que actualmente están en el Partido Popular Europeo, no puede admitir proyectos de ruptura ni por su parte ni por la de la izquierda, ni por el nacionalismo ni por la demagogia que ustedes representan. **(Un señor diputado: ¡Muy bien!)**

Por tanto, lo que estamos pidiendo, señor Abascal y señor Sánchez, señor Sánchez y señor Abascal, es una España que vuelva a los proyectos comunes. Es un proyecto sugestivo de vida en común, es ese país de concordia que, según Marías, es el suelo en el que descansan los acuerdos y los desacuerdos; no es esa España cainita que ustedes tratan aquí de pintar. Así que, señor Abascal y señor Sánchez,

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 29

señor Iglesias, señores nacionalistas independentistas, el Partido Popular sigue siendo ese dique de contención, sigue siendo la punta de compás de la inmensa mayoría de españoles que quieren seguir viviendo en paz y en libertad; sigue perteneciendo al proyecto europeo, que es el acontecimiento político más importante de los últimos siglos; sigue perteneciendo a ese atlantismo de Occidente que respeta los valores y libertades, que no tiene ideología. Usted, a quien le gusta Reagan, como a mí, acuérdesese de cuando hablaba de que la política ya no son dos vectores, de que ya no hay izquierda y derecha; hay arriba y abajo. Pero no el abajo de la lucha del proletariado y el arriba de las clases que algunos preconizan porque no han aprendido de quedar sepultados en los cascotes cuando cayó el muro de Berlín; no. Es el abajo del intervencionismo, del colectivismo, de esa sociedad cerrada, acomplejada, rencorosa, y es ese arriba de una sociedad libre, de una sociedad que aspira a ser mayor que el Estado, que aspira a que no le digan lo que tiene que hacer, que aspira a poder avanzar y que, ayudando a su familia, levantando la persiana, tirando adelante para pagar a sus trabajadores, no se da cuenta de que está contribuyendo a su país **(un señor diputado: ¡Bravo!)** y también a la Unión Europea y a su comunidad.

Así que, señor Abascal, señor Sánchez, lo siento mucho, no somos como ustedes. Somos la fuerza tranquila de los españoles, somos esa España sensata y moderada que, una vez más, volverá a representar a este gran país en cuanto los españoles tengan oportunidad de elegir democráticamente a su Gobierno y de pasar página de un paréntesis de la historia demasiado negro y ya demasiado prolongado.

Muchas gracias. **(Prolongados aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, puestos en pie.—Varias señoras y señores diputados: ¡Bravo!—Pausa.—El señor Casado Blanco se levanta de su escaño para saludar a sus diputados.—Varios señores diputados: ¡Bravo, bravo, presidente!).**

La señora **PRESIDENTA**: Gracias, señor Casado. **(Pausa.—Una trabajadora del servicio de limpieza procede a desinfectar la tribuna de oradores).**

Tiene la palabra el candidato a la Presidencia del Gobierno.

El señor **CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DEL GOBIERNO** (Abascal Conde): ¡Qué júbilo, señorías del Grupo Popular! ¿Saben a qué suenan esos aplausos? A la música de la orquesta del Titanic cuando se hunde. **(Aplausos de las señoras y señores diputados del Grupo Parlamentario VOX, puestos en pie.—Risas).** No sé qué es lo que aplauden hoy ustedes con tanta alegría, porque le he dicho que comprendo que no nos apoyen y que comprendo su crítica política, pero no comprendo la equidistancia en la que usted se ha colocado y la destrucción que usted hoy ha tratado de perpetrar contra VOX. No lo comprendo y no lo comprenden muchos españoles y por eso no entiendo su alegría porque ustedes hoy han regalado tristeza y desesperanza a muchos españoles que nos están viendo y que comprenden nuestras diferencias, pero que no comprenden esta pelea de ataques políticos y ataques personales en la que usted ha convertido el debate.

Ha venido aquí a decirnos que el rey es de todos; prácticamente ha comprado los argumentos del señor Iglesias. Cuando el rey es atacado, no salgan ustedes a defenderlo. El rey, que no puede defenderse... **(El señor Casado Blanco pronuncia palabras que no se perciben).** Sí, ha venido a aleccionarnos, me miraba y me decía que el rey es de todos, señor Abascal. ¿Quién le ha dicho lo contrario? Es más, es tan de todos que es mucho más valorado que todos los diputados que hay en esta Cámara. Pero luego la Constitución parece que solo es suya porque solo ustedes tienen padres de la Constitución. La Constitución también es de todos, incluso de aquellos que queremos reformarla cumpliendo democráticamente los procedimientos legales de reforma, señor Casado. **(Aplausos).**

Ha venido aquí a decir que hemos dado aire a este Gobierno durante meses; usted ha dado tristeza y desesperanza a muchos españoles para muchos meses en el día de hoy. Lo que nosotros hemos logrado con esta moción de censura es este retrato **(mostrando un papel con anagramas de partidos políticos de España)**, todos ellos juntos otra vez, en el que no están ustedes, tranquilo, están con distintos argumentos, lo sé, pero ustedes se han querido colocar en medio de los que pactan con ETA y de nosotros. **(Aplausos.—Rumores).** Y eso, señor Casado, es una infamia que me indigna políticamente y que me entristece personalmente porque la dice usted. Nosotros trataremos de enmendar y de corregir el gigantesco error que hoy ustedes han cometido en la tribuna. Por tanto, pueden estar tranquilos los votantes del Partido Popular, porque nosotros seguimos tendiéndoles la mano, a pesar de todo lo que usted hoy ha dicho de nosotros. **(Aplausos de las señoras y señores diputados del Grupo VOX, puestos en pie).**

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 49

La señora **PRESIDENTA**: Gracias, señor candidato. **(Pausa.—Una trabajadora del servicio de limpieza procede a desinfectar la tribuna de oradores).**

Señorías, finalizado el debate, votaremos en cinco minutos. **(Pausa).**

Señorías, ocupen sus escaños.

Vamos a proceder a la votación de la moción de censura presentada por don Santiago Abascal Conde y otros cincuenta y un diputados más.

Conforme establece el Reglamento de la Cámara en su artículo 85.2, la votación será pública por llamamiento. Sus señorías responderán sí, no o abstención, desde su escaño, cuando sean llamados por los señores secretarios, que leerán los nombres desde la tribuna de oradores. Ruego que contesten al llamamiento con voz clara y audible, aunque los señores secretarios que les llamen repetirán el sentido de la votación para evitar dificultades.

El llamamiento se hace por orden alfabético, pero comenzando por el primer apellido del señor diputado cuyo nombre ha sido sacado a suerte y que ha sido José María Sánchez García. **(Aplausos).** El Gobierno y la Mesa votarán al final.

Ruego al señor secretario primero que dé comienzo a la votación.

Por los secretarios primero, segunda, tercero y cuarto de la Mesa se procede al llamamiento de las señoras y los señores diputados, quienes van manifestando el sentido de su voto.

Señoras y señores diputados que dijeron «sí»:

Sánchez García, José María.

Steegmann Olmedillas, Juan Luis.

Toscano de Balbín, Carla.

Trías Gil, Georgina.

Utrilla Cano, Julio.

Vega Arias, Rubén Darío.

Abascal Conde, Santiago.

Aizcorbe Torra, Juan José.

Alcaraz Martos, Francisco José.

Asarta Cuevas, Alberto.

Borrás Pabón, Mireia.

Calvo Liste, Pablo Juan.

Cañizares Pacheco, Inés María.

Chamorro Delmo, Ricardo.

Contreras Peláez, Francisco José.

De las Heras Fernández, Patricia.

De Meer Méndez, Rocío.

Del Valle Rodríguez, Emilio Jesús.

Espinosa de los Monteros de Simón, Iván.

Esteban Calonje, Cristina Alicia.

Fernández Hernández, Pedro.

Fernández Ríos, Tomas.

Fernández-Lomana Gutiérrez, Rafael.

Fernández-Roca Suárez, Carlos Hugo.

Figaredo Álvarez-Sala, José María.

Garriga Vaz de Concicao, Ignacio .

González Coello de Portugal, Víctor.

Jiménez Revuelta, Rodrigo.

Manso Olivar, Rubén Silvano.

Mariscal Zabala, Manuel.

Méndez Monasterio, Lourdes.

Mestre Barea, Manuel.

Nevado del Campo, María Magdalena.

Oloná Choclán, Macarena.

Ortega Smith-Molina, Francisco Javier.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 50

Ramírez del Río, José.
Requejo Novoa, Pedro Jesús.
Robles López, Joaquín.
Rodríguez Almeida, Andrés Alberto.
Romero Vilches, María de los Reyes.
Rosety Fernández de Castro, Agustín.
Rueda Perelló, Patricia.
Ruiz Navarro, Eduardo Luis.
Sáez Alonso-Muñumer, Pablo.
Salvá Verd, Antonio.
Sánchez del Real, Víctor Manuel.

Señoras y señores diputados que dijeron «no»:

Santamaría Ruiz, Luis.
Santiago Romero, Enrique Fernando.
Senderos Oraá, Daniel.
Seva Ruiz, Yolanda.
Sicilia Alférez, Felipe Jesús.
Simancas Simancas, Rafael.
Soler Mur, Alejandro.
Soto Burillo, Juan Luis.
Sumelzo Jordán, Susana.
Tirado Ochoa, Vicente.
Tizón Vázquez, Uxía.
Uriarte Bengoechea, Edurne.
Valerio Cordero, Magdalena.
Vallugera Balañà, Pilar.
Velarde Gómez, Martina.
Vicente Viondi, Daniel.
Villagrasa Quero, Noemí.
Zamarrón Moreno, Agustín.
Zaragoza Alonso, José.
Alfonso Cendón, Javier.
Anguita Pérez, Omar.
Antón Cacho, Javier.
Aragonés Mendiguchía, Carlos.
Arribas Maroto, Manuel.
Asens Llodrà, Jaume.
Azorín Salar, Lázaro.
Bassa Coll, Montserrat.
Beltrán Villalba, Ana María.
Bermúdez de Castro Fernández, José Antonio.
Betoret Coll, Vicent.
Blanquer Alcaraz, Patricia.
Borrego Cortés, Isabel María.
Cabezón Casas, Tomás.
Canales Duque, Mariana de Gracia.
Cantera de Castro, Zaida.
Carcedo Rocés, María Luisa.
Carrillo de los Reyes, Beatriz Micaela.
Carvalho Dantas, María.
Casado Blanco, Pablo.
Casares Hontañón, Pedro.
Castellón Rubio, Miguel Ángel.
Castillo López, Elena.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 51

Cerdán León, Santos.
Cuatrecasas Asua, Juan.
Delgado Arce, Celso Luis.
Diouf Dioh, Luc Andre.
Echániz Salgado, José Ignacio.
Echenique Robba, Pablo.
Elorza González, Odón.
Faneca López, María Luisa.
Fernández Casero, Ana Belén.
Fernández Castañón, Sofía.
Ferrer Tesoro, Sonia.
Franco Carmona, Isabel.
Fuentes Curbelo, Juan Bernardo.
Gago Bugarín, Diego.
Gamarra Ruiz-Clavijo, Concepción.
Garcés Sanagustín, Mario.
García Adanero, Carlos.
García Chavarría, María Montserrat.
García López, Maribel.
García Puig, María del Mar.
Gómez Hernández, Héctor.
Gómez-Reino Varela, Antonio.
González Pérez, Ariagona.
González Ramos, Manuel Gabriel.
Granollers Cunillera, Inés.
Guerra López, Sonia.
Guijarro García, Txema.
Gutiérrez Salinas, Indalecio.
Herrero Bono, José Alberto.
Hispán Iglesias de Ussel, Pablo.
Hoyo Juliá, Belén.
Jover Díaz, Antonia.
Lastra Fernández, Adriana.
Leal Fernández, Isaura.
Lima Cid, Fuensanta.
López Álvarez, Patxi.
López Cano, Ignacio.
López de Uralde Garmendia, Juan Antonio.
López Domínguez, Laura.
Maestro Moliner, Roser.
Márquez Guerrero, María.
Martínez Ferro, María Valentina.
Martínez Seijo, María Luz.
Matarí Sáez, Juan José.
Medel Pérez, Rosa María.
Meijón Couselo, Guillermo Antonio.
Merino Martínez, Javier.
Mínguez García, Montse.
Moneo Díez, María Sandra.
Montesinos de Miguel, Macarena.
Movellán Lombilla, Diego.
Muñoz Dalda, Lucía.
Nasarre Oliva, Begoña.
Navarro López, Pedro.
Nuet Pujals, Joan Josep.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 52

Olano Vela, Jaime Eduardo de.
Paniagua Núñez, Miguel Ángel.
Píriz Maya, Víctor Valentín.
Prieto Nieto, Ana.
Prohens Rigo, Margarita.
Ramos Esteban, César Joaquín.
Riolobos Regadera, Carmen.
Rodríguez Salas, José Antonio.
Romero Sánchez, Rosa María.
Ros Martínez, Susana.
Rosique i Saltor, Marta.
Rufián Romero, Gabriel.
Saavedra Muñoz, Marisa.

Señoras y señores diputados que votaron «sí» telemáticamente:

Zambrano García-Raez, Carlos José.
Gestoso de Miguel, Luis.
López Álvarez, María Teresa.
López Maraver, Ángel.
Ruiz Solás, María de la Cabeza.

Señoras y señores diputados que votaron «no» telemáticamente:

Sánchez Jódar, Marisol.
Sánchez Pérez, César.
Sancho Guardia, Alfredo.
Sancho Íñiguez, Herminio Rufino.
Sarrià Morell, Vicent Manuel.
Sayas López, Sergio.
Serrada Pariente, David.
Serrano Martínez, Juan Francisco.
Suárez Lamata, Eloy.
Taibo Monelos, Diego.
Telechea i Lozano, Carolina.
Uriarte Torrealday, Roberto.
Vázquez Blanco, Ana Belén.
Vehí Cantenys, Mireia.
Velasco Morillo, Elvira.
Vera Ruíz-Herrera, Noelia.
Vidal Sáez, Aina.
Vilches Ruiz, María Luisa.
Zurita Expósito, Ana María.
Aceves Galindo, José Luis.
Agirretxea Urresti, Joseba Andoni.
Aizpurua Arzallus, Mertxe.
Almodóbar Barceló, Agustín.
Alonso Pérez, José Ángel.
Alonso Suárez, María Olga.
Alonso-Cuevillas i Sayrol, Jaume.
Álvarez de Toledo Peralta-Ramos, Cayetana.
Álvarez Fanjul, Beatriz.
Andrés Añón, Carmen.
Andrés Barea, Josefa.
Angulo Romero, María Teresa.
Aranda Vargas, Francisco.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 53

Araujo Morales, Gemma.
Arrimadas García, Inés.
Bal Francés, Edmundo.
Baldoví Roda, Joan.
Baños Ruiz, Carmen.
Barandiaran Benito, Íñigo.
Bas Corugeira, Javier.
Bel Accensi, Ferran.
Belarra Urteaga, Ione.
Berja Vega, Laura.
Boadella Esteve, Genís.
Borràs Castanyer, Laura.
Botella Gómez, Ana María.
Botran Pahissa, Albert.
Bravo Barco, Eva.
Bueno Campanario, Eva Patricia.
Caballero Gutiérrez, Helena.
Callejas Cano, Juan Antonio.
Cambroner Piqueras, Pablo.
Cancela Rodríguez, Pilar.
Cañadell Salvia, Concep.
Capdevila i Esteve, Joan.
Carazo Hermoso, Eduardo.
Casero Ávila, Alberto.
Cerqueiro González, Javier.
Clavell López, Óscar.
Cortés Carballo, Mario.
Cortés Gómez, Ismael.
Crespín Rubio, Rafaela.
Cruz-Guzmán García, María Soledad.
De Luna Tobarra, Llanos.
Del Valle de Iscar, Julio.
Díaz Gómez, Guillermo.
Durán Peralta, José Carlos.
Elorriaga Pisarik, Gabriel.
Eritja Ciuró, Francesc Xavier.
Errejón Galván, Íñigo.
España Reina, Carolina.
Espejo-Saavedra Conesa, José María.
Esteban Bravo, Aitor.
Fagúndez Campo, Antidio.
Fernández Benítez, Andrea.
Gamazo Micó, Óscar.
García Díez, Joaquín María.
García Egea, Teodoro .
García Gómez, Valentín.
García Morís, Roberto.
García Rodríguez, Alicia.
García-Pelayo Jurado, María José.
Garrido Gutiérrez, Pilar.
Gázquez Collado, Paloma.
Giménez Giménez, Sara.
González Caballero, Miguel Ángel.
González Guinda, María del Carmen.
González Terol, Antonio.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 54

González Vázquez, Marta.
Gorospe Elezcano, Josune.
Guita Esteruelas, Sandra.
Gujarro Ceballos, María.
Guinart Moreno, Lúdia.
Guitarte Gimeno, Tomás.
Gutiérrez Díaz de Otazu, Fernando Adolfo.
Gutiérrez Prieto, Sergio.
Gutiérrez Vivas, Miguel Ángel.
Honrubia Hurtado, Pedro Antonio.
Hurtado Zurera, Antonio.
Illamola Dausà, Mariona.
Iñarritu García, Jon.
Jerez Juan, Miguel Ángel.
Jiménez Linuesa, Beatriz.
Jiménez-Becerril Barrio, María Teresa.
José Vélez, Rafael.
Lamuà Estañol, Marc.
Ledesma Martín, Sebastián Jesús.
Legarda Uriarte, Mikel.
López Somoza, Gema.
López Zamora, Cristina.
Lorite Lorite, Andrés.
Losada Fernández, José.
Marcos Domínguez, Pilar.
Marcos Ortega, Milagros.
Margall Sastre, Joan.
Marí Klose, Pau.
Mariscal Anaya, Guillermo.
Marra Domínguez, María Ángeles.
Martín Llaguno, Marta.
Martínez Granados, María Carmen.
Martínez Oblanca, Isidro Manuel.
Mateu Istúriz, Jaime Miguel.
Matute García de Jalón, Oskar.
Mayoral Perales, Rafael.
Mazón Ramos, José María.
Mena Arca, Joan.
Miquel i Valentí, Sergi.
Montesinos Aguayo, Pablo.
Moraleja Gómez, Tristana María.
Moro Almaraz, María Jesús.
Muñoz Vidal, María.
Narváez Bandera, María Dolores.
Navalpotro Gómez, Julio.
Navarro Lacoba, Carmen.
Nogueras i Camero, Míriam.
Oramas González-Moro, Ana María.
Oria López, María Inmaculada.
Ortega Domínguez, José Ramón.
Ortiz Galván, José.
Padilla Ruiz, Esther.
Pedraja Sáinz, Raquel.
Pedreño Molina, Juan Luis.
Peña Camarero, Esther.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 55

Perea i Conillas, María Mercè.
Pérez Abellás, Adolfo.
Pérez Díaz, María Auxiliadora.
Pita Cárdenes, María del Carmen.
Pons Sampietro, Pere Joan.
Postigo Quintana, Jesús.
Pozueta Fernández, Isabel.
Pujol i Farré, Norma.
Quevedo Iturbe, Pedro.
Ramallo Vázquez, María Pilar.
Ramírez Carner, Arnau.
Ramón Utrabo, Elvira .
Ramos Rodríguez, José Luis
Raya Rodríguez, María Tamara.
Redondo Calvillo, María de la O.
Rego Candamil, Néstor.
Renau Martínez, Germán.
Requena Ruiz, Juan Diego.
Rodríguez Gómez, María del Pilar.
Rodríguez Herrer, María Elvira.
Rodríguez Rodríguez, Alberto.
Rojas García, Carlos.
Romero Hernández, Carmelo.
Ruiz de Pinedo Undiano, Iñaki.
Ruiz i Carbonell, Joan.
Sabanés Nadal, Inés.
Sagastizabal Unzetabarrenetxea, Idoia.
Sahuquillo García, Luis Carlos.
Salvador i Duch, Jordi.
Sánchez Escobar, Mariano.

Miembros del Gobierno que dijeron «no»:

Sánchez Pérez-Castejón, Pedro.
Calvo Poyato, Carmen.
Montero Cuadrado, María Jesús.
Ábalos Meco, José Luis.

Miembros del Gobierno que votaron «no» telemáticamente:

Iglesias Turrión, Pablo.
Díaz Pérez, Yolanda.
Montero Gil, Irene María.
Garzón Espinosa, Alberto.

Miembros de la Mesa que dijeron «sí»:

Gil Lázaro, Ignacio.

Miembros de la Mesa que dijeron «no»:

Suárez Illana, Adolfo.
Sánchez Serna, Javier.
Hernanz Costa, Sofía.
Elizo Serrano, María Gloria.
Pastor Julián, Ana María.
Rodríguez Gómez de Celis, Alfonso.
Batet Lamaña, Meritxell.

DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PLENO Y DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 56

22 de octubre de 2020

Pág. 56

Miembros de la Mesa que votaron «no» telemáticamente:

Pisarello Prados, Gerardo.

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias.

¿Hay alguna señora o señor diputado que no haya sido nombrado para votar? (**Denegaciones**). En consecuencia, se procederá a realizar el escrutinio de los votos emitidos. (**Pausa**).

Señorías, el resultado de la votación ha sido el siguiente: votos emitidos, 350; votos a favor de la moción de censura, 52 (**aplausos de las señoras y los señores diputados del Grupo Parlamentario VOX, puestos en pie**); votos en contra de la moción de censura, 298 (**prolongados aplausos de las señoras y señores diputados de los grupos parlamentarios que apoyan al Gobierno**); abstenciones, ninguna.

Señorías, al no haberse obtenido la mayoría absoluta de los miembros de la Cámara, de acuerdo con los artículos 113.1 de la Constitución y 177.5 del Reglamento, se entiende rechazada la moción de censura. (**Aplausos**).

Se levanta la sesión.

Eran las dos y quince minutos de la tarde.

cve: DSCD-14-PL-56